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题目：耶稣的祷告 

 

亲爱的弟兄姊妹, 平安, 欢迎您一起思考主的话语。 

 

我们继续看路加福音第 5 章 14 节。现在『耶稣嘱咐他：「你切不可告诉人，只要

去把身体给祭司察看，又要为你得了洁净，照摩西所吩咐的献上礼物，对衆人作证

据。」』 

 

神的律法是非常奇妙的！在旧约利未记这卷书里，神设立了律法、条例等等为得了

不治之症的人，提供了一道门路，要是他们的不治之症被治好之后，可以再回到社

会里去，再与别人团聚交通，一起敬拜神。我喜欢神的这个律法，神为自己预留了

一个给自己作工的空间。在利未记 14 章 2 节说：『长大痲疯得洁净的日子，其例

乃是这样，』所以藉着这方法，这个人可以再回到家里跟家人团聚，享受天伦之

乐。但问题是，痲疯病是无法根治的顽疾。即使是今天，痲疯病仍然是无法完全根

治的，只能加以控制，医学上所能做到的只是压抑这种称爲「韩森病」的病情发

展，它仍然是无法彻底根治的。在耶稣的那个时代，痲疯病当然更是不治之症，但

是在这种无法医治的光景中，神却掌管一切，施行祂奇妙的作爲。 

 

神经常为祂自己预留空间，施行祂至高的法则，这至高的法则是远远超乎我们所知

道的自然法则。耶稣说：：『你遵照律法的要求。只要去把身体给祭司察看。』祭

司当然要检查他的身体，会看到皮肤上幷没有任何带白色的斑，在原本有痲疯病的

地方已经变成粉红色、长出新的皮肤了。祭司要安排这个人待在一间房子里 7

天，然后再回去察看，这个人再让祭司看看他的皮肤。祭司仔细察看，没什么异样

了，祭司要他照律法规定，拿两只洁净的活鸟，把一只鸟宰了。活鸟的血倒在盆

里，把那只活鸟蘸在鸟血中，然后把它放走。第二只鸟飞走了，它的翅膀沾着血，
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象徵这个人的痲疯病已经被治好了，他完全洁净了，可以再次回到自己的社区里。

他知道，神已经在他身上施行了奇妙的作爲。 

 

你可以想象，这个痲疯病人看着鸽子飞走，他的情绪会是多么的激动啊！突然他心

里明白过来，自己已经完全康复了，可以重新回到社会当中了！他原本患了这种令

唾弃的不知之症，毫无盼望了，而现在他知道神已经在自己身上施行神迹了。 

 

耶稣告诉他：『照律法所吩咐你的去做，只要去把身体给祭司察看。』 

 

但是耶稣无法躲藏。越来越多的群衆听到耶稣行的神迹，都来到祂那里，拥挤着

祂。 

 

耶稣也医治了他们，他们到耶稣跟前就是指望他们的病得到医治。 

 

路加福音第 5 章 16 节说：『耶稣却退到旷野去祷告』。 

 

我们曾经指出，在研读路加福音的时候，要留意看路加所描述耶稣的人性，讲到耶

稣是人子，有祂人性的一面。正因为这是路加福音强调的重点，所以路加比其他福

音书的作者更详细的记载耶稣的祷告生活。在这里，路加再次帮助我们更深入地了

解耶稣的祷告生活。我只能这样说，倘若耶稣身为神的儿子，仍然要经常祷告，那

么我们以爲自己是谁呢？竟然敢不注重祷告吗？如果耶稣是神的儿子，连祂也觉得

祷告是祂生活中不可缺少的一部分，那么我们必然更要把祷告看作我们生活中非常

需要的一部份了。 

 

路加福音第 5 章 17 节说：『有一天，耶稣教训人，有法利赛人和教法师在旁边坐

着；他们是从加利利各乡村和犹太并耶路撒冷来的。主的能力与耶稣同在，使他能

医治病人。』 

 

我挺喜欢这一句：『主的能力与耶稣同在，使他能医治病人』。 

 

耶稣渐渐引起一群对祂存着敌意的群衆的注意，这些人就是法利赛人和教法师。他

们听到耶稣所行的神迹和教训，就老远的从耶路撒冷到加利利来。他们是来者不

善，真正的目的是要批评耶稣，而不是要接受耶稣的教导。在群衆当中已经兴起了

一股运动， 一股属灵的运动。这些法利赛人和教法师，他们早已经很舒服地坐在

作爲宗教领袖的位置上，所以他们一定要上到加利利来，仔细地听听看，彻底地来

查看耶稣的一举一动，以便找机会来驳斥祂，证明祂的一切都是错误的，并且要排

除群衆认爲他这个人是真正从神来的，可能是弥赛亚的想法。但是当他们来到的时

候，竟然看到主彰显祂的大能，施行医治神迹。 
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我们继续看路加福音第 5 章 18 和 19 节说： 

[18] 有人用褥子擡着一个瘫子，要擡进去放在耶稣面前， 

[19] 却因人多，寻不出法子擡进去，就上了房顶，从瓦间把他连褥子缒到

当中，正在耶稣面前。 

 

你可想象这幅画面：耶稣坐在屋子里，群衆都聚集在那里，四周挤满了人。突然，

屋顶上传来吵杂的声音，瓦片被人掀开了，然后有几根绳子从屋顶缒了下来，接

着，那张褥子上面躺着一个瘫子，缒到耶稣面前。这几个人真是够聪明的！我好佩

服他们，真的！。他们很有决心。这个朋友，他们必定要帮助的，所以他们就下定

决心，要帮忙到底。我要告诉你，这种人才是你应该结交的朋友。于是，他们擡着

这个瘫子，来到耶稣所在的屋子，可是因为人太多了，挤不进去。但是，这绝不会

叫他们放弃的，所以他们挖空心思，终于把这个瘫子从屋顶缒了下来, 端端正正

地放到耶稣跟前。 

 

路加福音第 5 章 20 节说：『耶稣见他们的信心』。 

 

弟兄姊妹, 这不是那个被缒下来的瘫子的信心，而是他的几个朋友的信心, 是他

们的信心把他带到耶稣跟前！能够跟这么几位具有信心的朋友在一块儿, 实在太

棒啦！。 

 

『耶稣见他们的信心，就对瘫子说：「你的罪赦了。」』这是路加福音第 5 章 20

节。 

 

我可以想像，在屋顶上的那几个朋友听了，大概会叫嚷， 说：「主啊！不对！不

对！请别弄错，那不是我们的目的，我们只希望他能够行走，自己走回家。」在犹

太人的思想里， 他们经常把疾病和罪恶连在一起。你还记得吧？有一回门徒和耶

稣在一起，他们看到一个瞎子，就问耶稣说：『拉比，这人生来是瞎眼的，是谁犯

了罪？』他们甚至相信父母的罪会祸及下一代。他们认爲，人在母亲腹中就会犯

罪。我不知道他是怎样犯的，但是他们就是相信他在母亲的腹中，也可能犯罪。所

以门徒问耶稣： 

 

『是这人呢？是他父母呢？』「他生下来就瞎了眼，难道是他在母亲腹中就犯罪

吗？还是因爲她父母犯了罪呢？」耶稣回答说：「不！不！不是因爲他犯罪」。耶

稣幷没有真正回答爲什么他生下来就瞎眼。祂只说：『是要在他身上显出神的作为

来。』「我与你们同在的时候，要做神的工」。耶稣就医治那个瞎子，但是祂幷没

有解释那个人为什么生来是瞎眼的。 

 

有人错误地把耶稣的回答解释成：「啊！这个人生来瞎眼嘛，是为了彰显神的荣

耀。」不对！这个解释不正确！耶稣只说，祂必须做工来荣耀神，所以医治了这个

瞎眼的人。耶稣幷没有回答门徒的问题。祂只是很确定地回答说：『既不是那个

人，也不是他的父母犯了罪。』祂断然地说，不是他们犯罪。犹太人经常把疾病和
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犯罪连在一起，到今天我们还无法完全摆脱这种想法。我们看到有人遭遇苦难，会

说：「哎呀！ 一定是你做错了甚么事！」 

 

提供本节目的史密斯牧师谈到他的经验，说，几年前他们还在图森这个城市牧会，

教会里的一位弟兄站起来对史密斯牧师说：「请你今天晚上爲我太太祷告，求神帮

助她认罪，不论她过去犯了什么罪，让她能够认清，她已经病了一个多月了。」所

以，到今天，人们还是没能够把疾病和犯罪这两者的关联完全分开。如果我们对一

个人说：「你要是有足够的信心，就一定马上会好起来」，这是非常错误、也非常

残酷的说法。 

 

史密斯牧师说他曾经和久妮•艾瑞克森谈话，让我简单介绍一下：久妮•艾瑞克森

是个残障的女画家，她全身瘫痪，坐在轮椅上，用嘴含着画笔作画。久妮•艾瑞克

森告诉史密斯牧师，最使她觉得为难的一件事就是，很多人自以爲神膏抹了他们特

别的恩赐，能够医治她。她说这些布道家或是某些人会按手在她身上，接着叫她：

「站起来」。好像对她说：「你如果有足够的信心，就能够离开轮椅」。这就是久

妮•面对的一个最困难的光景。这是非常残忍的事，给她带来很大的困扰。她本来

就已经够困难的了，现又令她更加难堪。这样做，会使到这个人为自己所处的光景

觉得有罪咎感，因爲他会以为自己真的做错了什么事，或是信心不足，所以才改变

不了眼前的光景。有一些伟大圣徒，他们肉体上有严重的疾病，而实际上，正是因

爲这些肉体的疾病， 所以塑造出他们在属灵性情上的深度，叫他们能真正与神亲

密同行，与主建立亲密的关系。 

 

耶稣先处理最重要的事。你知道，罪得到赦免比病得到医治来的更加重要。圣经

说：『宁可失去百体中的一体，不叫全身下入地狱。』所以耶稣先处理那个人的

罪，因为这是最要紧的事。耶稣对瘫子说：『你的罪赦了。』当然， 耶稣知道法

利赛人和教法师就在虎视眈眈，留心听着。其实，耶稣是在等他们上钩，在要看他

们勃然大怒。祂看到了。祂故意要引他们上钩。祂早就知道他们会怎样反应。祂等

着他们的反应，是故意的制造那种反应。 

 

圣经在路加福音第 5 章 21 节说：『文士和法利赛人就议论说：「这说僭妄话的是

谁？除了神以外，谁能赦罪呢？」』 

 

他们的假设是正确的，只有神能够赦免人的罪。耶稣就是要他们自己提出这个假设

所以他们就恰恰掉进祂所设的陷阱里。他们以爲耶稣讲亵渎神的话，那是错误的。

其实，耶稣是向他们表明祂就是神。当耶稣对瘫子说：『你的罪赦了。』祂所行使

的乃是祂作爲神的赦罪特权。耶稣知道，只有神能够赦免人的罪。大卫对神说：

『我向你犯罪，惟独得罪了你，在你眼前行了这恶，以致你责备我的时候，显为公

义。判断我的时候，显为清正。』这是诗篇 51 篇 4 节的话。因此，如果人犯罪，

得罪了神，那么只有神才能赦免人的罪。耶稣是故意使法利赛人做出这样的回应和

反应，当然，耶稣如愿以偿了。然后祂立刻把陷阱封住。 
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路加福音第 5 章 22 和 23 节继续说： 

[22] 耶稣知道他们所议论的，就说：「你们心里议论的是什么呢？ 

[23] 或说『你的罪赦了』，或说『你起来行走』，那一样容易呢？ 

 

当然，说：「你的罪得赦免了」，是比较容易的。假如你对一个人说：「你的罪得

赦免了」，谁能够看透一个人的心，真正知道他里面的光景呢？你嘴里可以这么说

说，但是你怎么知道这件事真的要发生呢？你怎么去证明那个人的罪真正得到赦免

了呢？你怎么去证明你说的话带有权柄呢？你根本没有办法证明的。你没有办法从

外表去看，去证明你有赦罪的权柄。但是，假如你对一个瘫子说：「你起来行

走」，人家立刻可以看到，你的话究竟有多大的权柄。 

 

好了，我们暂时看到这里。请继续留意下次节目。 

 

我敢肯定地说，人无法明白天堂的奥秘，是因爲人缺少祷告。我确信天上的天使时

常讨论这件事。当他们观看我们经历这一切的灾祸、一切的苦难的时候，他们真的

希望很快被差派下来帮助我们。他们不住地注视着我们，看着我们不断的被打倒、

头破血流；我们站起来，然后又被打倒。我确信，天使在天上会说：「这家夥什么

时候才会呼求神呢？要等多久，他才知道要呼求神的帮助呢？真的希望他知道神愿

意随时随地帮助他！」不祷告使我们变得软弱无力。 

 


